

Les 12 et 13 février 2025, Grenoble devient la capitale mondiale des troupes de montagne

Une première mondiale pour les forces armées et les experts de la montagne

Paris, le 23 janvier 2025 — Grenoble, la capitale des Alpes, accueillera les 12 et 13 février 2025 la première édition du Sommet International des Troupes de Montagne (SITM) au parc d'exposition Alpexpo. Cet événement, organisé par Coges Events en partenariat avec la 27e Brigade d'Infanterie de Montagne (27e BIM), réunira plus de 1 000 participants et plus de 75 exposants venus du monde entier.

Un événement stratégique dans un contexte international et climatique en mutation

Le SITM s'inscrit dans un contexte où les enjeux stratégiques et géopolitiques des zones montagneuses et de grand froid, qui couvrent 26 % des terres émergées du globe, deviennent cruciaux. De plus, face au réchauffement climatique qui impacte la conduite des opérations en montagne; et face à l'intensification des tensions internationales sur des territoires transfrontaliers ou arctiques, il est devenu impératif pour les forces armées de repenser leurs stratégies et leurs équipements.

Ce Sommet international répond également aux besoins de préparation des armées à des conflits de haute intensité, alors que les défis liés à la mobilité, à la logistique et à la protection des soldats en conditions extrêmes se multiplient.

Un lieu de rencontre et d'échanges pour tous les acteurs de la défense et de la sécurité en montagne

Le SITM réunira des délégations officielles et Hauts décideurs partenaires de la 27^e BIM issus de plus de **15 nations** présentes pour l'occasion. Parmi les participants, des représentants des forces armées de l'OTAN, des pays alpins (Autriche, Italie, Suisse) et nordiques (Norvège, Finlande, Danemark) seront présents pour partager leurs expériences et leurs bonnes pratiques. Cet événement permettra de renforcer la coopération internationale interarmées et interalliés dans les environnements montagneux et arctiques.

Des matériels et équipements au service des déploiements et de l'environnement géographique

Aux côtés **d'une centaine d'industriels et équipementiers** qui participent en tant qu'exposant, le SITM mettra en lumière les solutions technologiques et matérielles indispensables à la bonne conduite des opérations militaires en zones montagneuses chaudes et en milieux grand froid. Parmi les nombreuses nouveautés présentées figurent les drones miniaturisés, véhicules tout-terrain, équipements de survie, matériels pour la logistique et systèmes de communication robustes adaptés aux conditions extrêmes (chaudes ou froides).

En parallèle, un programme de conférences et ateliers explorera les thématiques clés pour préparer les forces armées à relever les défis des opérations en milieux hostiles et permettra aux industriels de mieux appréhender les besoins des forces :

- Adaptation aux changements climatiques et à leurs impacts sur les opérations militaires.
- Solutions pour surmonter les contraintes liées à la mobilité et à la logistique.
- Échanges autour des opérations interalliées et de la coopération transfrontalière.

La vocation de cette Première mondiale est de « faire réfléchir sur des thématiques communes à des milieux traditionnellement cloisonnés, la montagne pouvant relever d'un milieu froid, mais aussi d'un milieu chaud, et étant considérée selon les nations comme une zone frontière, une zone refuge ou encore un espace stratégique de rapports de force », explique le Général Catar, Commandant la 27e BIM. Militaires – d'armes, d'armées et de nations différentes - et équipementiers seront ainsi à même pendant ces deux jours de « parler innovation et de multiplier les échanges riches d'enseignement » selon un fil directeur correspondant aux « axes élémentaires du combattant, à savoir se déplacer, stationner et utiliser ses armes ». « Avec ces trois familles », explique le général Catar, « vous couvrez toutes les conséquences infligées par ces milieux montagne et grand froid, (...) milieux les plus engageants qui exigent ce type de dialogue. », ajoute-t-il.

Ne manquez pas cet événement qui place la montagne et les environnements extrêmes au cœur des stratégies militaires internationales!

POUR VOUS ACCREDITER : https://www.badge.sitm-summit.com/

Informations pratiques

Dates : 12 et 13 février 2025

Lieu: Parc des Expositions Alpexpo, Grenoble

Horaires: 9h00 - 17h

Pour le programme complet, rendez-vous sur le site officiel : https://sitm-summit.com/

Contact COGES EVENTS:

Guillaume WOODFORD g.woodford@cogesevents.com +33 7 89 94 48 69 Contact 27e BIM:

Lieutenant Clément CHAVANAT clement.chavanat@intradef.gouv.fr 04 56 85 72 32

A propos du SITM

Le Sommet International des Troupes de Montagne est organisé par Coges Events, organisateur d'événements internationaux dans le secteur de la défense et de la sécurité, en partenariat avec la 27e Brigade d'Infanterie de Montagne (27e BIM) de l'armée de Terre française. Coges Events, filiale du **GICAT**, organise Eurosatory, le mondial de la Défense et de la Sécurité, et Expodefensa, salon international de Défense et de Sécurité en Amérique Latine.

A propos de la 27^e BIM

Brigade d'urgence de l'armée de Terre, la 27e brigade d'infanterie de montagne (27e BIM) est subordonnée à la 1re division. Sa particularité est de pouvoir réaliser toutes ses missions dans un relief escarpé et/ou montagneux, en conditions climatiques extrêmes.

La « spécificité montagne » se définit comme l'ensemble des aptitudes morales, physiques, techniques et tactiques, qu'elles soient individuelles ou collectives, à vivre, se déplacer et combattre dans un milieu caractérisé par un relief élevé ou accidenté, dans des conditions de grand froid ou de chaleurs extrêmes.

La 27^e Brigade de montagne a participé à toutes les opérations majeures de l'armée française depuis les 30 dernières années.

A propos du GICAT

Le Groupement des Industries françaises de Défense et de Sécurité terrestres et aéroterrestres (GICAT) créé en 1978, compte plus de 480 membres. Ces adhérents de la start-up au grand groupe, couvrent un large spectre d'activités industrielles, de recherche, de services et de conseil au profit des composantes militaires et civiles, nationales et internationales.

Le GICAT représente les intérêts de ses adhérents, il œuvre à leur rayonnement national et international et organise le dialogue entre utilisateurs, institutionnels et industriels du secteur. Pour ce faire, il s'appuie sur les salons internationaux Eurosatory en France, Expodefensa en Colombie et une dizaine les pavillons France sur les salons de défense et/ou de sécurité à l'étranger, organisés par sa filiale COGES Events. Plus d'informations sur https://www.gicat.com